

# Autoridades de Chile y Argentina recuerdan tratado de paz por el conflicto del Beagle

**ACTO.** Delegaciones de ambos países llegaron al Límite Político Internacional en Puyehue, donde descubrieron una placa que recuerda los 40 años de la mediación de la Iglesia Católica que evitó una guerra entre los dos países hermanos.



LA PLACA SE UBICA EN EL LÍMITE POLÍTICO INTERNACIONAL.



AUTORIDADES DE CHILE Y ARGENTINA PARTICIPARON EN EL ACTO REALIZADO FRENTE AL HITO DE AMBOS PAÍSES.

**Sergio Silva Vásquez**  
 sergio.silva@australosorno.cl

En medio de la Cordillera de Los Andes, en la comuna de Puyehue, frente al Hito del Límite Político Internacional entre Chile y Argentina, se realizó el martes la ceremonia donde se brindó un homenaje al cardenal Antonio Samoré, quien tuvo un rol clave como enviado especial por el Papa Juan Pablo II en la mediación del conflicto entre ambos países, que estuvieron a

punto de comenzar una guerra entre los años 1977 y 1979.

La intervención de la iglesia solucionó la crisis por el denominado "Conflicto del Beagle", que se suscitó en torno a la soberanía de varias islas e islotes (principalmente Picton, Nueva y Lennox) al sur del Canal Beagle y espacios marítimos adyacentes de una estratégica zona ubicada entre los océanos Atlántico y Pacífico.

Esta problemática territorial culminó en noviembre de 1984, cuando ambos países acorda-

ron en Roma, Italia, firmar el Tratado de Paz y Amistad.

## HITO HISTÓRICO

A 40 años de este importante acuerdo de paz, acontecido bajo el mandato de los mandatarios de la época Augusto Pinochet (Chile) y Jorge Videla (Argentina), se desarrolló un acto público para destacar el rol que tuvo el religioso en la mediación del conflicto que vivieron ambas naciones en el siglo XX.

Es así como las autoridades

de ambos países llegaron hasta el límite, donde develaron una placa en homenaje al cardenal Antonio Samoré.

En el acto participó la subsecretaría de Relaciones Exteriores de Chile, Gloria de la Fuente, junto al vicecanciller de Argentina, Eduardo Bustamante, además del embajador de Chile en Argentina, José Antonio Viera Gallo, quienes estaban por primera vez en la zona cordillerana de la provincia de Osorno.

En su intervención, la sub-

secretaría destacó la importancia del cardenal Samoré e indicó que "en un momento crítico de nuestra historia común, la autoridad eclesiástica se alzó como un puente de esperanza y diálogo. Por su destacada labor y su incansable compromiso con la paz, el segundo paso fronterizo más importante entre Chile y Argentina fue renombrado en su honor: el Paso Internacional Cardenal Antonio Samoré, antes conocido como Paso Puyehue".

Por su parte, el vicecanci-

ller Bustamante afirmó que "argentinos y chilenos somos libres del miedo a un conflicto que pudo haber sido devastador para nuestras sociedades, esto es lo más importante. Esto no habría sido posible sin la mediación de la Santa Sede, por lo que recordamos en esta ocasión al cardenal Antonio Samoré. Lo recordaremos también con una misa en la Catedral de Buenos Aires y una ceremonia en el Vaticano".

Por su parte, el embajador José Antonio Viera Gallo expresó que "es un símbolo de ambos países para agradecer esta mediación papal que evitó una guerra. El cardenal Samoré impidió un conflicto fratricida y sembró una semilla de paz. Esto marcó un hito y un giro en las relaciones de ambos países, que nos ha permitido ir avanzando en la senda del progreso. No sólo recordamos el pasado, sino también nos comprometemos con el presente y futuro de las generaciones de argentinos y chilenos".

La ceremonia incluyó intervenciones del obispo de la Diócesis de Neuquén, Fernando Crozatto, y del vicario de la diócesis de Osorno, Cristián Cárdenas.

El próximo 25 de noviembre, los cancilleres Alberto van Klaveren y Diana Mondino viajarán a Roma, donde se renovará este compromiso firmado hace 40 años entre ambos países frente al Papa. 